



El templo principal del complejo arqueológico preinca de Chavín presenta rajaduras en su estructura por lo que urge su refacción

COMPLEJO A PUNTO DE DESPLOMARSE

Cierran templo preínca de Chavín

INC dispone su urgente refacción

HUARAZ.— El complejo arqueológico de Chavín fue cerrado temporalmente a los visitantes debido a que el templo principal o “castillo” está deteriorado y corre el riesgo de desplomarse en cualquier momento, informó el representante del Instituto Nacional de Cultura (INC) en Ancash, arqueólogo César Serna Lamas.

El templo principal del complejo, ubicado a 109 kilómetros al este de esta ciudad, muestra un resquebrajamiento en las columnas de piedra que lo sostienen, según pudieron comprobar especialistas del INC.

“De ceder las columnas situadas en las galerías de la parte superior del templo, se destruiría toda la construcción preínca”, sostuvo Serna Lamas.

Además, dijo, los muros de piedra adornados por las “cabezas clavos”

están prácticamente destruidos debido al paso del tiempo y en cualquier momento se desmoronarían.

La alarma, se supo, la dio un grupo de arqueólogos alemanes que visitaron el complejo en las últimas semanas. Ellos, expresaron su desagrado al encontrar en mal estado la estructura física de los restos históricos.

Ante el peligro, dijo Serna, el INC ejecuta un plan de emergencia que incluye la refacción del templo, que es visitado diariamente por unos 400 turistas.

Mientras duren los trabajos, el complejo estará cerrado al público. Al respecto, el arqueólogo hizo llamado a los guías turísticos para que se abstengan de llevar grupos de viajeros a visitar la zona arqueológica para evitar desgracias en caso de que se desplomen las estructuras de piedra.